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        ORDEN DE PREDICADORES      IDI - N. 507 OCTUBRE 2012 

 

Bajo el Palacio Valentini, en Roma, arqueólogos han descubierto deslumbrantes restos de las 
viviendas de los romanos más ricos de los tiempos del Imperio, entre esos restos, suelos de mosaico 
en los que cada tesela contribuye a la imagen global. Si falta una sola tesela, o está fuera de su 
lugar, el diseño se ve defectuoso. 

Nuestra Familia Dominicana se parece bastante a un mosaico: cada miembro es una parte crucial 
del todo, aunque paradójicamente ningún individuo es importante excepto en relación a los demás. 
Tenemos frailes(ordenados presbíteros y hermanos cooperadores), monjas contemplativas, laicos, 
hermanas de vida apostólica, movimiento juvenil, voluntarios internacionales: cada uno de nosotros 
tiene un lugar en la Familia, y cada uno de nosotros tiene una misión que cumplir. Como las teselas 
en un mosaico, encajamos en nuestros lugares específicos y así formamos una armoniosa imagen. 

Para una mujer del laicado dominicano es natural preguntarse, a veces, cuál puede ser exactamente 
su rol. Salvo raras excepciones, los laicos dominicos no vivimos en comunidad, no vestimos ropas 
distintivas, y puede haber poco o nada que decir a quienes nos encontramos sobre nuestra 
pertenencia a la Orden de Predicadores. Con todo, hay muchas laicas dominicas que nos muestran 
claramente que es posible combinar una vida Dominicana activa con un trabajo, una familia, y todo 
tipo de actividades. Pensemos en Patricia Robinson, que fue la primera representante de Europa en 
el Consejo Internacional de las Fraternidades Laicales Dominicanas (ICLDF) – madre de siete hijos, 
abuela de muchos más, actualmente muy anciana pero todavía una fuerza a tener en cuenta: ella no 
sólo constituye un maravilloso ejemplo de vida cristiana en la familia, sino que con regularidad 
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predica en la web word.op.org y es un miembro activo de la recientemente creada Comisión de 
Formación de l Consejo Europeo de las Fraternidades Laicales Dominicanas; o pensemos en Eva 
Kameniarová, de Eslovaquia, quien hasta hace muy poco desempeñó el mismo rol en el Consejo 
Internacional (ICLDF) – Eva es enfermera, totalmente dedicada a su trabajo contra la enfermedad. 
Ellas, y muchas otras, viven su vocación dominicana plenamente. 

Las mujeres hemos luchado para ser reconocidas en todos los niveles de la sociedad occidental, y en 
gran medida la batalla se ha ganado. Lo que resulta inquietante es ver cuántas mujeres jóvenes 
hacen suyo el modelo de rol de personas como Madonna o Lady Gaga, enormemente famosas y con 
mucho éxito, no menos en su inefable vulgaridad, en lugar de tener como modelo a Aung San Suu 
Kyi, por ejemplo, política birmana galardonada con el Nobel de la Paz, quien combina la más alta 
integridad moral con exquisitas maneras femeninas. Las mujeres del laicado dominicano, que 
pueden dar testimonio de su fe en sus hogares, en sus trabajos y en todos sus encuentros del día a 
día en sus vidas, es poco probable que alcancen la fama internacional, pero pueden seguir a nuestra 
Patrona, santa María Magdalena, en el anuncio a los demás que Cristo ha resucitado. Precisamente 
es lo que la palabra predicación, etimolológicamente, significa: procede del latín prae “antes” + 
dicare “proclamar, decir”. Cada vez que testimoniamos nuestra fe, en nuestras vidas cotidianas, en 
activa participación en el trabajo de la Orden y de la Iglesia, estamos cumpliendo nuestro rol como 
miembros de la Orden de Predicadores. 

En los años 90, un libro del “consejero de parejas” John Gray, titulado Los hombres son de Marte, 
las mujeres de Venus, se convirtió en un best seller. Gray afirmaba que la relación entre los sexos 
eran necesariamente complejas porque son, efectivamente, de planetas diferentes: los hombres son 
agresivos, beligerantes; las mujeres son amables y colaboradoras. Como muchas generalizaciones, 
ésta puede ser negada una y otra vez por nuestra experiencia diaria, pero como todas las 
generalizaciones, encierra una pizca de verdad. Lo que es más importante, sin embargo, es que los 
sexos pueden ser complementarios, y en el mejor de los casos, pueden enriquecerse mutuamente 
mediante la amistad y el respeto. De entre los muchos laicos dominicos cuyas vidas dan testimonio 
de esta realidad están Catalina de Siena y Rosa de Lima, ambas con amistadas cercanas entre los 
frailes. Y si estamos tentados a decir “ellas son santas, y yo sólo soy una persona común y 
corriente” - ¿Qué es un santo sino una persona corriente que ha hecho un extraordinario esfuerzo 
por hacer aquello que él o ella estaban llamados a ser? Nuestros hermanos de la Fraternidad Laical 
Dominicana de “Nuestra Señora de las Mercedes” en la prisión de Norfolk, Massachussets, Estados 
Unidos, tienen un dicho que me encanta: “ Cada santo tiene un pasado; cada pecador un futuro”. 

Tenemos 800 años de historia a nuestras espaldas. ¡Nuestra tarea es construir para los próximos 800 
años! Praedicator gratiae, nos iunge beatis. 

Ruth Anne Henderson op 

Ruth Anne Henderson op, una escocesa que ha vivido en Italia desde 1.979, se ha 
semi-retirado de su trabajo como profesora de Inglés en la Universidad de Turín. En 
la actualidad es Presidenta del Consejo Europeo de Laicos Dominicos (ECLDF) y 
predica regularmente en word.op.org.  
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Fraynelson.com y sus 1.000 vídeos en Youtube  
Domingo en la mañana, después de desayuno, fue 
la hora pactada  para encontrarnos con  Fr. Nelson. 
¡1000 videos en Youtube! Excusa perfecta para 
una inquisitorial intromisión hasta su celda, que 
pasa por ser lugar de descanso, silencio, estudio, 
reflexión, set de grabación y, por qué no decirlo, 
lugar de paso, en suma, de predicación. Resultado, 
un diálogo ameno y excelentes enseñanzas, he aquí 
sus conclusiones. 

Comencemos asumiendo con realidad nuestra 
condición propia 

Esa fue su expresión con la que se decidió, luego de un momento de duda, a atendernos en su 
habitación, tras reubicar con afán y sin cuidado, algunas cosas que andaban en el lugar que no 
debían;  imaginamos que se debe al carácter dinámico y exigente de la Palabra que nos roba el 
tiempo para hacerlo. Y es que la primera condición por asumir es nuestra humanidad, que en este 
caso, el de fr. Nelson,  está henchida de fraternidad, solemnidad, alegría y disponibilidad. Nuestra 
respuesta de consuelo solo fue: ¡Si viera usted  las habitaciones de los frailes estudiantes! 

¿Predicar mediante videos? 

Internet es una red favorable para la predicación y el acompañamiento, pero ¿cómo hacerlo? Esa era 
la cuestión inicial. Comenzó a través del chat, aunque demandaba tiempo constante, y el número de 
personas al que podía llegar era muy reducido, no llegó a trascender y declara con serenidad que la 
consejería es cosa difícil; así que era necesario buscar otro modo. ¿Videos? Esa fue la petición que 
le hicieron algunos amigos, no faltaron los peros, comenzando por él mismo, pues reconoce que le 
da pereza ver televisión y confiesa que él mismo no ve los videos, en cambio, eso sí, le encantan las 
grabaciones de voz. ¡Cosa ya sabida por todos! ¿Los demás soportarían los videos? Se decidió a 
hacerlo hace seis años, en junio de 2006, durante su estancia en Irlanda, comenzó en inglés,  poco a 
poco fue acogido, las visitas diarias fueron aumentando, ahora cuentan en unas 1.500 como 
mínimo; eso lo motiva a seguirlo haciendo... 

¡Producto 100% casero! 

El set no es tan sofisticado, por lo general es la habitación de donde se encuentre, en ella tiene lo 
necesario: un fondo y una iluminación, resta instalar  su cámara y el trípode.  Al comienzo pensaba 
que hacer comunicación multimedia y predicar en internet era un asunto de altos costos, no niega 
que haya que hacer importantes inversiones, pero, a decir verdad, para el hambre que tiene el 
pueblo, los adornos y avances tecnológicos son lo menos importante. De modo que la opción fue: 
videos caseros, por lo general durante la noche. El aliciente saltaba a la vista: Presentarse como uno 
es, así era la predicación de Jesús, su sencillez acercaba. Hay que comunicar más, la plaza hay que 
llenarla de la voz de Dios, la repetición se toma como dogma, como verdad. 

El título de esta serie de videos es “La Gracia”. 

Hay tres razones fundamentales que lo motivaron a darle este nombre a sus videos, aunque ellos no 
sólo traten la temática de la Gracia. En primer lugar el mensaje central del Evangelio es la Gracia, el 
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Nuevo Testamento gira en torno a ello, y aún más, el fundador de nuestra comunidad, Santo 
Domingo de Guzmán, es llamado “predicador de la Gracia”, sin embargo, hay un móvil interno,  él 
mismo se reconoce afectado por ella en su historia, en su experiencia. 

¿Para quienes? La metáfora del bufé y del francotirador. 

El modelo del bufé se ajusta un poco a su cometido, ¡siempre hay algo que llevar!, eso es lo que 
busca con sus reflexiones diarias, le interesa que sean profundas, que respondan a la necesidad de 
las personas y que sean útiles, y al modo del francotirador tiene muy bien seleccionado su objetivo: 
la familia, los jóvenes y los sacerdotes. Le interesa llegar al germen de un hogar, a la ama de casa, 
desde sus labores cotidianas y con su inmensa capacidad de influencia entre los suyos;  a la realidad 
del joven, no adoptando sus modos y maneras, sería difícil imaginar a fray Nelson con un piercing, 
funcionaría por un espacio de tiempo corto, él lo ve desde otra perspectiva, los jóvenes buscan algo 
que los apasione, bueno, la idea es presentárselo en un trayecto largo, de igual modo sucede con los 
sacerdotes, ellos lideran comunidades, así que los videos son una gran herramienta. 

Predicar es un asunto de Conexiones 

En este punto, sí que nos metemos en la intimidad del predicador, para comprender un poco cómo 
se va engendrando y tejiendo la Palabra, y es aquí donde hemos sido tremendamente adoctrinados. 

Fray Nelson ha descubierto desde su experiencia, siguiendo la parábola del sembrador, que la 
Palabra de Dios es como una frágil y tímida semilla en el corazón del hombre y que desde muy 
temprano intenta ser ahogada por las zarzas. ¡Hay que hacer algo! La predicación es un asunto de 
conexiones muy tenues y es en el silencio y la disciplina donde se puede hallar el ambiente 
propicio; confiesa que él trata de guardar el mayor silencio posible,  así se prepara el corazón y la 
mente para conectar el evangelio, los escritos de los Padres de la Iglesia, la vida de los santos, las 
conclusiones científicas, magisterio reciente y la experiencia propia, de modo que cuando predica, 
lo que hace es presentar con pasión el mapa que ha encontrado. 

¡A mayor comprensión de un tema, mejor exposición!, ahí se encuentra el secreto para poder 
presentar en palabras sencillas las sólidas y grandes ideas de modo que sean comprensibles hasta 
para la persona menos instruida. 

¡Atrapar la palabra en su nido! Este predicador internauta intenta nutrir, mientras más se pueda, 
su vocabulario de latín y griego, pues, según lo afirma, es un principio de comprensión de nuestra 
lengua y una valiosa ampliación del origen, movimientos y significados de las palabras que usamos. 
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Un hábito aprendido de San Romualdo 

La conducta aprendida de este santo consiste en intentar reproducir en todo lugar, lo más parecido y 
continuo, el mismo ambiente en el que se vive; traducido a la realidad sería de la siguiente manera: 
¡Reproducir su vida conventual sin importar la geografía!, basta revisar su pasaporte para 
corroborar hasta donde se ha mudado con el convento Santo Domingo. 

Para lograr que esto sea real tiene algunas condiciones: soledad, un entorno tranquilo y una buena 
conexión a internet; pero eso no es suficiente, hay que hacer algunos sacrificios como reducir 
espacio de vida social, cero turismo y anticiparse, por ejemplo, si es necesario, adelantar las 
grabaciones. En definitiva, vivir la predicación, ese es el camino. 

¿Dónde deja a los académicos? 

Su respuesta fue inmediata, primero el bien de gran cantidad de personas, y en la mayoría de las 
veces, incluso para los académicos (teólogos) sus necesidades no son de tipo doctrinal, sino 
existencial. No puede uno encerrarse en esos círculos. 

Un espacio para el agradecimiento 

Como fraile dominico reconoce en su comunidad, especialmente en su provincia y su convento,  el 
apoyo y  la comprensión, a la que agradece con sincero corazón, pues gracias a ella se ha podido 
dedicar a este ministerio. 

Y estos fueron los frutos de un poco más de veinte minutos de diálogos, lo esperaba un numeroso 
auditorio de un congreso virtual a los que se dirigiría desde su habitación mediante su web cam. 

Por: Fray Fabián Elicio RICO VIRGÜEZ, O.P.  

El Maestro de la Orden visitó Ecuador 
 Entre el 15 y el 23 de 
agosto pasado el Maestro 
de la Orden, Fr. Bruno 
Cadoré OP, realizó la visita 
canónica al Vicariato 
General de Santa Catalina 
de Siena en Ecuador. 

Después de una reunión 
inicial en Quito, de la que 
participaron casi todos los 
priores y superiores, la 
visita se organizó con 
actividades en las tres 
grandes regiones en las que 
están agrupadas las 
comunidades: en el centro 
(Ambato, Baños, Puyo y 
Latacunga), en el sur 
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(Cuenca, Loja y Guayaquil) y en el norte del país (Quito e Ibarra). En cada una de estas regiones 
hubo una reunión con los frailes para conversar acerca de la misión de la Orden hoy en Ecuador y 
también encuentros con las diversas ramas de la Familia Dominicana. 

Un primer aspecto a destacar es el empeño de los frailes en ámbitos de mucha importancia para la 
misión de la Orden, como la atención de parroquias, el acompañamiento de la piedad popular, el 
compromiso con la educación de los jóvenes (sobre todo en escuelas y colegios, pero también 
docencia en la Universidad) y la colaboración con la Familia Dominicana. Impresiona de modo 
especial la gran cantidad de personas que participa de las celebraciones y devociones populares en 
todas las iglesias. 

Como en muchos otros lugares de América Latina, la Orden en Ecuador tiene una gran herencia del 
pasado que implica también una gran responsabilidad. Por eso fray Bruno insistió en la necesidad 
de renovar la convicción de que la predicación del Evangelio es nuestro modo de responder a las 
búsquedas y sufrimientos de la gente. Hizo hincapié, asimismo, en la importancia de renovar la 
confianza en nuestra profesión dominicana con todos sus elementos como un modo concreto de 
servir a esta misión de evangelizar. 

En esta primera visita al país fray Bruno pudo conocer la gran riqueza y variedad de la Familia 
Dominicana en Ecuador, en sus diferentes ramas y grupos: las monjas, las distintas congregaciones 
de hermanas de vida apostólica, numerosos laicos, muchos de ellos jóvenes, también algunos 
voluntarios del DVI. En el marco de la visita se organizó una reunión muy valiosa con las monjas 
de los cuatro monasterios con el fin de promover una mayor colaboración entre ellas. 

Actualmente el Vicariato General de Ecuador cuenta con unos 50 frailes, incluyendo algunos 
novicios y estudiantes en Perú, Colombia y Argentina y un grupo de postulantes en la casa de 
Ambato. 

Para más información sobre los dominicos de Ecuador: http://es-la.facebook.com/Dominicos.ec 

------------------ 

Crónica elaborada por Fr. Javier Pose OP 
Imagen aportada por Fr. Kléber Hernán Zúñiga OP 

Esperanzas, desafíos, expectativas y retos de los dominicos de 
España y Portugal 

Los días 17 al 19 de septiembre se reunieron en el 
convento de Sto. Tomás de Ávila los Consejeros, 
Oficiales, Priores y Superiores de las Provincias de 
la Península Ibérica con el Maestro de la Orden 
para pensar y soñar el futuro de los dominicos en 
España y Portugal. 

Casi cien frailes se dieron cita en el convento de 
Sto. Tomás de Ávila para dialogar sobre el Proyecto 2016 y para escuchar la opinión del Maestro de 
la Orden y varios de sus Socios. Ese año, el 2016, se celebra el año Jubilar de los 800 años de la 
Fundación de la Orden, y se ha escogido como fecha del nacimiento de una nueva Provincia en la 
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Península Ibérica, nacida de la unión de las actualmente existentes. Un proceso que comenzó hace 
ya varios años estableciéndose una mayor convergencia entre las Provincias de la Península Ibérica 
(Prov. de España, Prov. de Aragón, Prov. Bética, Vicariato del Rosario y Prov. de Portugal), y que 
ha seguido un proceso de acercamiento y diálogo fraterno, en línea con la tradición democrática de 
la Orden. 

La jornada se abría el lunes 17 con una oración a Sto. Domingo, con la bienvenida al encuentro por 
parte de fr. Pedro Juan Alonso, presidente de turno de la Junta Ibérica de Provincias (JIP), y a 
continuación las intervenciones de varios frailes que aportaron su visión acerca de las expectativas, 
esperanzas, desafíos, reticencias, etc. que plantea el Proyecto 2016 a su generación (70, 60, 50, 40 y 
30 años). Plantearon las dudas y los miedos, de una manera sincera, pero en definitiva todos 
coincidían en la visión positiva del proyecto 2016, confiando en que no se trate solo de un «simple 
plan estratégico de viabilidad sino una mejora de vida dominicana». Un proyecto que dé lugar a 
«comunidades plenas dominicanas: místicas, de estudio, predicación, un proyecto que nos remueva 
a todos los frailes, que no nos deje indiferentes, que provoque la conversión de todos» en palabras 
del representante más joven, fr. Javier Garzón, de la generación de los 30 años. Para que el proyecto 
salga adelante es necesario «superar miedos: el miedo a confiar en Dios, miedo a que todo cambie 
para que todo siga igual, el miedo al individualismo, el miedo a equivocarnos…» Y por el contrario 
será necesario, también en palabras de fr. Javier: «mucha generosidad, mucha disponibilidad, gran 
sentido de Orden, mucho amor por la misión, pasión por Cristo, por el Evangelio, por la humanidad, 
por la Iglesia». 

Tras esa intervención, fr. Felicísimo Martínez habló del Ars Moriendi, expresión que se refiere a 
toda la preparación para una buena muerte. Planteó el tema desde la perspectiva individual: cómo 
aprender a envejecer elegantemente, tras una vida vivida evangélicamente, con la misión cumplida, 
gastada la vida por el Evangelio. Y a continuación planteó el Ars Moriendi institucional, en el que 
manifestaba la dificultad que las Provincias tienen para reconocer que una misión ha de darse por 
finalizada, cuando se han cumplido los objetivos para la que fue creada. Los desafíos que la 
institución tiene es aligerar el patrimonio para ajustarlo a una misión cualificada, aligerar la 
estructura y presencias, ajustar las obras a los recursos humanos para evitar que haya un exceso de 
trabajo que repercuta en otros elementos esenciales e irrenunciables de la vida religiosa, restando 
tiempo a la oración contemplativa, celebración de la fe, la vida comunitaria. Concluyó afirmando 
que solo será posible un nuevo proceso, una nueva estructuración, si se da un morir, 
carismáticamente, a muchas cosas para poder vivir. 

El martes 18, tras la oración de la mañana, intervino el Maestro de la Orden fr. Bruno Cadoré, quien 
dio respuesta a dos preguntas: ¿qué es para él una presencia cualificada de vida dominicana? y ¿qué 
espera la Orden de las entidades de la JIP? Partiendo de la pregunta de Nicodemo al Señor: ¿cómo 
nacer siendo viejo?, presentó los principales rasgos del Ars nascendi, y definió el espíritu que debe 
impulsar el nacimiento del Proyecto 2016: «Se trata de configurar una nueva Provincia para dar a la 
Iglesia una nueva Santa Predicación, que pueda entender los retos de la nueva Evangelización. Se 
trata, en definitiva, de un nuevo nacimiento». Una nueva Provincia que vuelva a los gestos 
fundacionales, a las intuiciones de Domingo que son, fundamentalmente, tres: una comunidad 
Apostólica, que dé testimonio de la amistad de Dios con el mundo; una consagración a la Palabra, 
construir las comunidades desde la consagración de la Palabra: «la Orden de los amigos de Dios es 
una Orden consagrada a la Palabra»; la tercera intuición de Domingo es aprender a amar al mundo, 
a confiar en él, a mirarlo benévolamente y ser capaces de descubrir, debajo de los aspectos 
negativos, que el mundo está sostenido por Dios. Al final de esta primera respuesta, fr. Bruno 
Cadoré recordó cuáles han de ser los retos de la Evangelización, a tener presentes por la nueva 
Provincia: inquietud por la fraternidad, inquietud por la hospitalidad, inquietud por el diálogo y la 
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búsqueda de la Verdad, y la inquietud por la unidad de la Iglesia, con Cristo, tan importante para 
Santo Domingo. 

Respecto a la segunda pregunta, ¿qué espera la Orden de las entidades de la JIP?, el Maestro 
planteó cuáles son los campos de misión que la Orden considera prioritarios: pastoral juvenil y 
vocacional, estudio, formación, internet y vicariatos. La clave está en pensar en las prioridades, y no 
desde las realidades que ya existen. La Orden pide a los dominicos en España y Portugal que hagan 
un replanteamiento creando comunidades con un número suficiente de frailes para que puedan 
celebrar la Palabra, la vida fraterna y para que puedan ser centros de predicación itinerante. 

Finalizó su intervención animando a los frailes a dar pasos hacia la creación de la nueva Provincia, 
que será «un buen regalo que los dominicos de la Península Ibérica pueden hacer a la Orden en su 
800 cumpleaños». 

Tras la Eucaristía, celebrada en la iglesia del convento de Sto. Tomás de Ávila, llegó el turno a los 
Socios del Maestro de la Orden que manifestaron su opinión respecto al Proyecto 2016 desde cada 
una de las áreas que tienen encomendadas. 

Fr. Michel Maschari, Socio para la Vida Intelectual, explicó que la Orden le había encomendado 
tres tareas esenciales: renovar las instituciones que están bajo la inmediata jurisdicción del MO; en 
segundo lugar fortalecer los centros regionales de estudios a nivel provincial/regional; en tercer 
lugar revisar la Ratio Studiorum Generalis. Para conseguir eso, la Orden ha señalado una estrategia: 
primero, tener claro el objetivo misional de cada institución, en segundo lugar crear las estructuras 
necesarias y por último conseguir los recursos personales y materiales para lograr los objetivos 
marcados. Esa misma estrategia es válida también para el proceso de unión de las Provincias en 
España y Portugal: hay que establecer un objetivo claro y una finalidad para la misión; organizar 
estructuras que apoyen esta misión y por último tiene que existir la capacidad para compartir 
recursos con sabiduría y para llevar a cabo esa misión. Para lograr esto es mejor permanecer unidos, 
para ser así más fuertes, colaborar unos con otros para conseguir el objetivo que no es otro que 
construir el Reino de Dios. El Socio animó a superar miedos y no olvidar nunca el premio que se 
alcanzará al final de este proceso: una misión más rica basada principalmente en la predicación y en 
la enseñanza, y una vida dominicana más plena. 

El Socio para la Vida Apostólica, fr. Prakash Anthony Lohale, señaló que la nueva Provincia debía 
ser continuadora de la rica herencia de las Provincias de la Península Ibérica. Una herencia que 
nunca debe ser olvidada, especialmente en los tres campos en los que las Provincias de España y 
Portugal han logrado extraordinarios frutos: la expansión misionera, iniciada con la evangelización 
de América y Asia en la que dominicos españoles y portugueses tuvieron un papel destacado; la 
misión intelectual, en la línea de fr. Francisco de Vitoria y su formulación de los primeros derechos 
humanos; y la reflexión teológica, continuadora del espíritu de la Escuela de Salamanca que 
siempre estuvo conectada con el apostolado y la misión. 

Fr. Bernardino Prella, Socio de Italia y la Península Ibérica, ofrecía su reflexión desde la 
experiencia de unificaciones que se han dado en otras Provincias de la Orden, y aconsejaba 
aprovechar lo que algunos expertos denominan status nascendi que se produce cuando nace una 
nueva institución, que es un «momento mágico, único, potentemente enérgico porque libera nuevas 
fuerzas, porque es tiempo de generosas asunciones de responsabilidades comunes, compartidas y 
auténticas, porque nace de una aportación, porque todos estamos en el mismo plano para proyectar 
lo nuevo…». Al final animaba a los presentes «al coraje de la escucha, al coraje de la obediencia, al 
coraje de realizar un proyecto que no es solo mío o tuyo, sino “nuestro” y de un “nosotros” 
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obediente a una Presencia, a una Presencia autorizada, que nos ha reunido y nos envía haciéndonos 
Apóstoles y a tirar las redes». 

A continuación se abrió un debate fraterno entre los presentes, que plantearon dudas, reticencias, 
esperanzas, preguntas, al Maestro y los Socios presentes. 

En la última mañana del Encuentro se informó sobre varias cuestiones: el proyecto Domuni, la 
Universidad Dominicana online que va a ofrecer una titulación en Ciencias Religiosas; la nueva 
estructura de Familia Dominicana que presentó su Secretaria, la hna. Pilar del Barrio; información 
acerca de la Facultad de Teología San Vicente Ferrer de Valencia; el próximo Congreso In-Ex que 
este año lleva por título «Hora de los bienaventurados. Cambiar la sociedad, cambiar la vida»; el 
proceso de diálogo de los vicariatos de Rep. Dominicana y Cuba. 

El encuentro se cerró con una oración de acción de gracias y de envío, donde el Maestro repartió a 
cada fraile unos pocos granos de trigo para recordarles su compromiso evangélico de morir para dar 
vida. El canto de la Salve Dominicana, el himno O spem miram, pidiendo la protección de Santo 
Domingo para el proyecto, y una comida fraterna en la que estuvo presente el Obispo de Ávila, 
Mons. Jesús García Burillo, pusieron punto final al encuentro. 

La monja dominica de clausura Lucía Caram dirigirá un 
programa en Ràdio4 

Un programa dirigido a los jóvenes y un espacio 
conducido por la monja Lucía Caram son las dos 
novedades de la nueva programación que mañana 
estrena Ràdio 4, que mantiene su apuesta por la música 
catalana con 50 horas de emisión semanal. La religiosa 
aseguró este año en una entrevisa, con motivo de su 
participación en el II Congreso sobre la Felicidad de la 
Fundación Coca-cola, que «mi claustro no son los 
límites del monasterio, sino también el mundo». 

Ràdio 4 incorpora este mes de septiembre dos 
novedades: el programa «Àrea Link» y el espacio «Punt de trobada» de Lucia Caram. 

«Àrea Link» se emitirá de lunes a viernes a las 21,00 horas y abordará todo aquello que interesa a 
los jóvenes, desde las redes sociales a las ofertas de ocio. 

La otra novedad es el nuevo espacio «Punt de trobada», que presenta Lucia Caram, una monja que 
ha puesto en marcha diversos proyectos solidarios en la comarca del Bages y se ha convertido en 
una gurú de la búsqueda de la felicidad. "Mi claustro es el mundo" 

En el mes de abril de este año, Sor Lucía Caram participó en el II Congreso sobre la Felicidad 
organizado por la Fundación Coca-Cola. Preguntada por el periodista Jesús Bastante sobre cómo 
compaginaba su condición de monja de clausura con las actividades que hace fuera de su 
monasterio, Caram respondió: «mi claustro no son los límites del monasterio, sino también el 
mundo. Reconozco que es un caso atípico, por eso tengo una vida muy activa. Pero gracias a mi 
comunidad y a mi estilo de vida, tengo también mucho tiempo de contemplación y de estudio». 
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"Nos hablan de Jesús": una nueva campaña en la red  
El fin de semana del 7 al 9 de septiembre tuvo 
lugar la reunión plenaria de los delegados de PJV 
y las V Jornadas de de Pastoral Juvenil y 
Vocacional, en el colegio S. María de Yermo de 
Madrid. 

El día anterior a las Jornadas, como es 
habitual, tuvimos la reunión plenaria donde 
el Equipo evalúa y planifica el curso pastoral, 
dando una especial importancia a las 
campañas y al material que en torno a las 

mismas se hace. El día siguiente ya son el inicio de las mismas, donde se presenta la campaña que 
durante el curso trabajaremos. El tema genérico de la nueva campaña para estos dos cursos será la 
"predicación", la cual se desdoblará en dos unidades temáticas: "Nos hablan de Jesús" y "Nos 
predican de Jesús", representando a su vez la culminación de las campañas anteriores, donde hemos 
ido exponiendo y desarrollando los grandes valores y elementos que configuran la vida de la Orden. 

Esta campaña, sin embargo, tendrá una peculiaridad que la hará diferente de las anteriores: será la 
primera que utilice todas las posibilidades y potencialidades que hoy tenemos en la red. Por decirlo 
de alguna manera, nuestra campaña se fue a la "nube"; quien quiera el material, tendrá que ir a 
nuestra web, jovenesop, para leerlo o descargarlo; visitar nuestros canales de video y audio, o 
simplemente, seguirnos en las redes sociales, donde actualmente tenemos una posición y un 
seguimiento privilegiado. Para esto hemos implementado las nuevas herramientas que harán posible 
el estar en contacto con nuestros recursos. Lo primero que se ha hecho ha sido la actualización del 
portal, jovenesop, haciéndolo más flexible de cara a este nuevo planteamiento. Desde ya, vayan 
nuestros agradecimientos a la Oficina de Internet que ha sido la encargada de poner los medios 
técnicos y la experiencia en el diseño de esta nueva plataforma. 

Todas las Jornadas se movieron constantemente en dos planos, la reflexión teológica para analizar y 
descubrir las posibilidades que presenta la nueva evangelización y los medios actuales de 
comunicación de los cuales disponemos para la transmisión del mensaje del Reino. Nuestros 
jóvenes son de la era digital, así se entienden, lo viven y sienten, y allí seguiremos sembrando la 
semilla del Evangelio. 

Queremos agradecer a las hermanas de la Sagrada Familia el habernos permitido celebrar estas 
Jornadas en su casa. A todos nuestros ponentes por sus magníficas aportaciones y esclarecedoras 
ideas, en breve estarán en audio y video sus charlas; os animamos a que visitéis el álbum de fotos. 
A los jóvenes de la parroquia de Conde de Peñalver que colaboraron en las labores de secretaría y 
animaron la celebración de clausura, haciéndonos cantar como FD el nuevo himno juvenil a S. 
Domingo, "Predicador". Al P. Pedro Juan OP que en nombre de la JIP nos animó a seguir 
"construyendo catedrales" en el mundo de la juventud. También, a quien llevó la bellas oraciones de 
la mañana, a las delegadas por su gran trabajo en sus Provincias convocando y animando a su gente, 
a las dos Fundaciones Educativas que asistieron; a la numerosa delegación de Portugal que nos 
acompañó y a todos los asistentes por hacernos sentir que somos una gran Familia, que como dijo 
uno de nuestros ponentes: predica, cree y espera que sus "palabras al vuelo", caigan donde caigan, 
fructificarán. 

Materiales de la campaña: Jóvenesop  Equipo PJV 
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De regreso a Roma 
La hermana Fabiola, Coordinadora de DSI, comparte algunas de sus últimas actividades realizadas en julio y 
agosto 
 

 

1 - AUCH (France): entre el 15 y el 21 de Julio, estuve moderando el Capítulo General de las 
Dominicas de Santa Catalina de Siena de Auch. La Congregación fundada en 1873, por el Padre 
Cormier ( quien fue Maestro de la Orden y Beatificado en 1994) cuenta  con 26 miembros en este 
momento.  Las Capitulares eligieron como nueva Superiora General a Sr. Marie Albert Bancon, 
Vicaria general en el gobierno precedente. Durante el Capítulo se tuvo una Asamblea General con 
todas las Hermanas de la Congregación con el fin de reflexionar nuevamente y de definirse sobre la 
cuestión de la fusión con alguna de las Congregaciones visitadas por miembros del equipo de 
gobierno que termina. 

Después de conocer las respuestas  de dichas Congregaciones, la Asamblea se definió por voto 
secreto de cada una de las participantes, para pedir a Sr. Monique Colrat,  Superiora general y al 
Consejo de las Dominicas de la Presentación de Tours ( a la cual pertenezco), la posibilidad de la 
fusión, en los años venideros. 

2 - BARATARIA - TRINIDAD ET TOBAGO: del 1o. al 8 de Agosto estuve en la nueva Casa 
General de las Dominicas de Santa Catalina de Siena de Etrépagny (Francia), con el fin de predicar 
a las Hermanas durante su Retiro anual, en el cual participaron 35 Hermanas, incluyendo las 
capitulares. En un clima de verdadero ambiente de silencio, reflexión y oración, me fue realmente 
muy grato desarrollar  el tema que las Hermanas me habían pedido:: "Abrasadas por el Espíritu, 
tengamos la osadía de predicar"...Para concluir los días de retiro, tuvimos un amplio y profundo  
encuentro con el Señor en el pozo de Jacob, en compañía de la Samaritana. Durante una muy 
sentida  celebración de Visperas, motivadas por el deseo  ir como María Magdalena, ligeras de 
equipaje, nos propusimos  dejar al pié del pozo, aquellos cántaros  que nos impiden correr para 
anunciar con gozo y esperanza a los hermanos, la novedad del Evangelio hoy. 
Las  Capitulares eligieron a Sr. Thérèse Antoine (de Trinidad), como Superiora General, 
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agradeciendo muy sinceramente a Sr. Jeannette Léger (Canadiense), su servicio de gobierno y 
animación de la Congregación durante estos últimos años. 

El 8 de Agosto,  celebramos  en "Familia Dominicana"  la Fiesta de Santo Domingo. La Eucaristía 
tuvo lugar en   en la parroquia atendida por los Frailes. Después de compartir la Palabra y el Cuerpo 
de Cristo, nos recreamos y compartimos en medio de un " caluroso" y fraternal clima, el pan de la 
mesa con deliciosos y suculentos alimentos propios del trópico... 

3 - LIMA (Perú): entre el 12 y el 22 de Agosto: participé en el curso para "Formadores" de 
América Latina y el Caribe, organizado por CIDALC - CODALC, sobre "LOS VOTOS EN LA 
VIDA DOMINICANA HOY, EN AMERICA LATINA Y EL CARIBE. Participamos 76 
miembros de la Familia Dominicana, entre Frailes, Monjas y Dominicas Apostólicas. El curso  
coordinado por Hermana Irene Diaz del Perú, Consejera continental de las Dominicas 
Internacionales) y Fray Jorge Rafael Diaz, de Méjico, fue marabillosamente organizado y durante 
todo el transcurso se sintió realmente que estábamos disfrutando de un ambiente de "Familia 
Dominicana". Cada día, nuestrol cronista Fray Carlos Cáceres OP. enviaba una información bien 
interesante sobre los puntos más relevantes de la jornada, que ustedes podrán encontrar en: 
medios.cidalc@gmail.com . Los espacios de la Liturgia fueron muy bien evaluados en el sentido 
de la profundidad, variedad. 

Con Fray Bruno Cadoré OP, Maestro de la Orden, tuvimos dos momentos fuertes. En la mañana de 
su llegada, Fray Bruno comenzó por agradeciendo la labor que realizan los Formadores y 
Formadoras, recordando lo que decía Fr. Henri Lacordaire al afirmar que "la misiín de la formar es 
fundar en cada uno la Orden". Igualmente, el Maestro nos recordó que Santo Domingo fundó la 
Orden como "Familia" y que señalar esta realidad, para cimentar y reconocer nuestras raices, en 
todas las etapas del proceso de formación, es muy importante. Luego planteó una hipótesis a los 
participantes del curso diciendo que en la Orden, al menos los Frailes, aunque hagan un solo Voto: 
que es el de Obediencia,  Santo Domingo quiso que hiciéramos el Voto de la Predicación, o de la 
Evangelización... 
En un segundo momento, hubo un buen espacio para las reacciones del grupo que fueron muy 
positivas, promisoria y comprometedoras a la vez.. Fray Bruno insistió en el hecho que la tarea 
fundamental del formador es dar la Palabra de Dios a los formandos, ayudarles a descubrir que la 
Palabra es el centro de la vida dominicana...Todos agradecimos la presencia del Maestro, su 
cercanía, profundidad y fraternidad. Igualmente fuimos muy sensibles al compartir de los "Socius" 
Fray Javier Pose, por América Latina y el Caribe, y Fray Vivian Boland, por la Formación Inicial y  
de Fray Brian Pierce, delegado del Maestro para las Monjas. 

Como ponentes en el curso tuvimos a Fray Felicísimo Martínez Diez, OP. quien como siempre 
suele hacerlo, nos compartió durante tres días, valiosísimos contenidos y experiencias sobre " la 
dimensión teolígica de los Votos". El tema de la dimensión psicólogica de los Votos fue expuesto 
de manera muy clara y precisa  por la Hermana Alejandra Maraboto OP y por Fray Rafael Colomé 
OP., y el de la Espiritualidad Dominicana, por  Fray Marcio Cuoto, OP. Gozamos de muy buenos 
trabajos de grupos y de plenarias muy enriquecedoras. Hermana Irene Díaz Castro, tomando como 
base el episodio de Emaús, nos compartió con gran profundidad sobre el tema bien delicad del 
"Acompañamiento". 
En la noche del sábado 18, atendiendo a la petición que me había sido hecha, presenté un power 
point sobre el movimiento de las Hermanas Dominicas Internacionales, que fue muy apreciado y 
comentado por los participantes...tuve muchas preguntas que con gusto respondí, pero me dí cuenta 
que es necesario dar a conocer más y mejor nuestro movimiento, a toda la "Familia Dominicana" 
El curso fue muy intenso, pero el Domingo 19 de Agosto tuvimos una salida para el almuerzo en un 
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ambiente que nos permitió conocer y apreciar la gastronomía y el folklor peruanos. Fué muy 
emocionante y conmovedora la Celebración Eucaristíca en la Capilla de San Martín de Porres, 
presidida por el Prior Provincial Fray Juan José Salaverry,OP. Su homilía nos centró de manera 
muy original y profunda, en la personalidad del que sigue siendo bien reconocido como el "Apóstol 
de la Caridad",  Luego de una  deliciosa cena en "Familia", los organizadores nos ofrecieron la 
sorpresa de un buen recorrido por el Centro histórico de la ciudad... 

24 y 25 de Agosto, en Lima, taller sobre el tema: "Cómo asumir la misión en la plenitud de la 
vida?", organizado por las Hermanas Irene, Susan (coordinadora de la Familia Dominicana en el 
Perú) y yo misma. Participaron 25 Hermanas Mayores de diferentes Congregaciones Dominicanas. 
Todas evaluaron muy positivamente el taller, para tomar mejor conciencia, comprender y vivir  la 
unica misión como Dominicas Apostólicas, de Evangelizar y dar testimonio con gozosa esperanza, 
de la Palabra que se hace Vida en nuestras vidas, para compartirla con los demás, hasta el último 
suspiro... 
Con todas estas actividades, el tiempo de verano y de vacaciones ha sido muy rico para mí en 
experiencias de Predicación y de convivencia fraterna en "Familia Dominicana". Agradezco 
al Señor y a todas mis Hermanas y Hermanos en Santo Domingo, todo cuanto hemos vivido 
juntos!..Buen reinicio de labores... 

Homenajearon en Perú a Santa Rosa de Lima 
Como sucede cada año desde 1671, el 30 de 
agosto, los limeños se vistieron de fiesta para 
rendirle homenaje a la patrona de la ciudad: 
Santa Rosa de Lima. 

Rosa de Santa María, como era conocida antes 
de su canonización, según sus seguidores ha 
concedido numerosos milagros que le han 
ganado devotos no sólo en Perú, sino también 
en otros lugares del mundo, hasta el punto de 
convertirse en patrona del Perú, América y las 
Filipinas y también de enfermeros(as) y 
policías. 

El 29 de agosto, vísperas de su fiesta, el pueblo 
limeño acompañó a la imagen de la santa en su 

recorrido habitual de la Basílica del Santísimo Rosario hacia la catedral, donde los padres 
dominicos, la policía, las enfermeras, enfermeros y muchos peruanos, le rindieron sentido 
homenaje con el rezo de las vísperas solemnes. 

Fuente: peru.org.uy 

Reunión del Consejo de Formación ampliado de Provincia de 
Centroamérica 
Del 27 al 29 de agosto, los frailes promotores vocacionales y formadores de la Provincia de San 
Vicente Ferrer (Centroamérica), se reunieron en Costa Rica para compartir el Consejo de 
Formación. 
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Los promotores y formadores llegaron 
puntualmente el día 27 a la casa de Nuestra Señora 
de Los Ángeles.. Al día siguiente, fray Carlos 
Cáceres (El Salvador) los invitó a celebrar la 
Eucaristía en memoria de San Agustín. 

Durante la mañana trabajaron en la lectura de la 
crónica anterior, realizándole algunos ajustes, y 
verificando compromisos. Luego, fray Santos 
González (Honduras) y fr. Cáceres, compartieron 
los ecos del III Curso Latinoamericano 

recientemente concluido en Lima. Los frailes intercambiaron sus vivencias y una síntesis sobre 
cómo acompañar en el tema de los votos a la nuevas generaciones dominicanas que se encuentran 
en el proceso de formación inicial. Esto generó un debate muy interesante y nutritivo entre los 
participantes. 

Durante la tarde comenzaron a analizar el movimiento vocacional en todas las etapas del 
acompañamiento desde la captación vocacional (zona por zona)  hasta el estudiantado. Los frailes 
consideraron muy enriquecedora esta instancia de escuchar y ver las acciones que los hermanos 
realizan en el proceso vocacional, y el gozo de sentirse agradecidos por Dios por los nuevos 
llamados a la Orden. 

Los frailes concluyeron el día con una larga caminata desde La Sabana hasta en centro de San José, 
donde compartieron, en pequeños grupos, las resonancias del día y la alegría de sentirae 
compañeros de camino en la Palabra que anuncian. 

El día 29 de agosto se dieron cita en la capilla para celebrar laudes y la Eucaristía en memoria del 
Martirio de San Juan Bautista. Continuaron con el estado de la cuestión en las etapas y a media 
mañana analizaron la propuesta de la Comisión Precapitular para aterrizala al tema de la formación 
institucional. Debatieron sobre el procedimiento y la forma de organizarse, al tiempo que evaluaron 
las sombras y muchas luces que encontraron en los 4 años de animación. 

 

Finalmente realizaron algunosajustes en los varios que no son menos importantes: análisis de los 
candidatos al prenoviciado 2013, profesiones solemnes, detalles de cara al Capítulo 2013 y la previa 
organización con respecto a las casas de formación, envío de nuevos novicios, etc. 

En síntesis, se trató de un encuentro muy fecundo y fraterno, en el que se mostraron agradecidos a 
Dios por el don del llamado que suscita en nuevos hermanos para la Orden de Predicadores. Por la 
noche, el Prior Provincial y el Síndico los invitó a degustar en un lugar típico las delicias de la 
gastronomía costarricense. 
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“Demasiados niños cristianos víctimas de violencia”: llamada 
al gobierno y a la ONU  

“Las noticias, que cada vez aumentan más, de actos de 
violencia contra niños cristianos son realmente 
perturbadoras, inquietantes. Para los cristianos, 
parece que vivir en Pakistán es cada vez más difícil. 
Son muchas las chicas cristianas secuestradas, 
violadas y convertidas al Islam por la fuerza o incluso 
asesinadas, como en el caso de Amaría Masih, la 
'Maria Goretti de Pakistán'. Hay niños secuestrados y 
asesinados por tráficos oscuros, como el reciente caso 
de Sunil Masih o el de Shazia Bashir. Ahora a los niños 
también se les acusa de blasfemia, como a Rimsha 
Masih. Si se daña a los niños es que realmente se ha 

llegado a un límite intolerable de abuso y crueldad”: lo declara a la Agencia Fides el padre dominico James 
Channan, OP, Director del “Peace Center”, de Lahore, muy comprometido en el diálogo interreligioso. 

Después del caso de Rimsha, el Director, desde hace años al frente de la Comisión para el Diálogo 
de la Conferencia Episcopal de Pakistán, llama la atención sobre la ley de blasfemia: “Esta 
polémica ley, por la cual se ha derramado mucha sangre en Pakistán, sigue siendo una herramienta 
para perseguir a los cristianos, hindúes, pero también a los musulmanes. Es una ley injusta y 
ambigua. Nosotros los cristianos, pedimos desde hace tiempo que se derogue o se modifique para 
reducir los abusos a los que se presta. Y en esta batalla están a nuestro lado muchas organizaciones 
de derechos humanos creadas por ciudadanos musulmanes”. 

Los cristianos en Pakistán lanzan un llamamiento: “Hacemos una llamada al gobierno para que 
asuma su responsabilidad, para que garantice el respeto de la dignidad humana y de los derechos 
fundamentales de todos los ciudadanos, sea cual sea el credo que profesan. Creo que también es 
necesaria la concienciación a nivel internacional: pedimos por tanto, una misión especial del 
Observador especial de la ONU para la libertad religiosa”. 

Dominicos de Colombia organizan Congreso Internacional de 
Teología Mariana 

 

Bajo el lema “María, madre y hermana de los 
pobres” se celebrará, del 19 al 22 de septiembre, 
el Congreso Internacional de Teología Mariana, 
en la ciudad colombiana de Chiquinquirá, 
"Ciudad Mariana de Colombia". 

El encuentro, convocado por la Facultad de 
Teología de la Universidad Santo Tomás, el 
¨Studium Generale¨ de la Provincia de San Luis 
Bertrán de Colombia y el Santuario Mariano de 
Nuestra Señora del Rosario de Chiquinquirá, se 
realizará con el objeto de “ofrecer un espacio de 



16 
 

reflexión sobre la figura de María en una sociedad enmarcada aún por la desigualdad, promoviendo 
en los creyentes un ardor no solo por la devoción mariana sino un compromiso vivo y real en la 
figura de María como Madre y Hermana de los pobres”, explican los organizadores. 

El congreso se realizará por tercera vez en la ciudad de Chiquinquirá y contará con la presencia de 
conferencistas procedentes de diversos países, entre ellos, el padre Álvaro Duarte Torres SJM, de 
Colombia; el padre José Barrado Barquilla OP, de España; fray Marcel Dumont OP, de Canadá; 
fray Leobardo Almazán Estévez OP, de Estados Unidos; y la hermana Carmina Navia, de 
Colombia; además de otros invitados. 

El Congreso Internacional de Teología Mariana, se realizó anteriormente en 2008 y 2010, se creó 
especialmente para todas aquellas personas que tienen interés en la Teología Mariana, así como en 
las diversas expresiones de fervor popular hacia la Virgen María. 

Fray Anthony Akinwale, OP fue nombrado como experto para 
el Sínodo de los Obispos 

 

La XIII Asamblea General Ordinaria del Sínodo de los 
Obispos se realizará en el Vaticano del 7 al 28 de octubre 
de 2012 y tendrá como tema La nueva evangelización 
para la transmisión de la fe cristiana.   

Dentro de los preparativos del Sínodo, el Secretario 
General del mismo, contando con la aprobación del 
Soberano Pontifice, nombró a fray Anthony Alaba 
Akinwale, OP como uno de los Adiutores Specialis 

secretaries (expertos) para el Sínodo. 

Fr Anthony Akinwale es originario de Nigeria. Ingresó en la Orden e hizo su profesión en 1981. 
Fue ordenado sacerdote en 1987. Hizo su doctorado en el campo de la Teología Sistemática, dentro 
del cual se desempeña como profesor. Es también el Presidente del Instituto Dominicano de Ibadán 
(Nigeria). 

El Cardenal Schönborn, OP fue nombrado Padre Sinodal 
El Santo Padre nombró a algunos prelados como 
padres sinodales para la próxima Asamblea 
General Ordinaria del Sínodo de los Obispos que 
se llevará a cabo entre el 7 y el 28 de octubre, y 
tendrá como tema: “La nueva evangelización para 
la transmisión de la fe”.  

El Cardenal Christoph Schönborn, OP es 
actualmente el arzobispo de Viena (Austria). 
Junto a él, participarán como padres sinodales: 12 

cardenales, 1 patriarca, 11 arzobispos, 8 obispos y 4 superiores mayores. 
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Encargado de la preparación del Jubileo de la Orden 
 

El Maestro de la Orden nombró a fr. José Gabriel Mesa, de la Provincia 
de Colombia, como encargado de la preparación del Jubileo de la Orden. 
En colaboración directa con el Maestro de la Orden y con el Consejo 
General, fr. José Gabriel preparará el programa para el Jubileo de la 
Orden que será presentado al Capitulo General de Trogir en 2013. 

 

Monseñor Legazpi, OP termina su mandato pastoral.  
Monseñor Leonardo Zamora Legazpi, OP, concluye su ministerio pastoral al frente de la 
Arquidiócesis de Cáceres en Filipinas, tras alcanzar la edad de jubilación. El Santo Padre aceptó la 
renuncia Monseñor Legazpi y nombró a su sucesor. 

Monseñor Legazpi nació en Meycauayan, Bulacan, el 25 de noviembre de 1935. Ingresó a la Orden 
de Predicadores y fue ordenado sacerdote en 1960. Fue el primer Vicario del Vicariato de Filipinas 
(1962 – 1970) y Rector del Seminario de la UST (1968-1970). En 1970, fue el primer filipino en ser 
nombrado rector de la Pontificia y Real Universidad de Santo Tomás en Manila.    

En 1977, fue consagrado obispo y designado titular de 
Elefantaria in Mauritania y obispo auxiliar de Manila. 
En 1984, recibió el encargo pastoral de la Arquidiócesis 
de Cáceres. Monseñor Legazpi fue Presidente de la 
Conferencia Episcopal de Filipinas (1988-1991) y 
Presidente del Segunda Consejo Plenario de Filipinas en 
1991.   

Monseñor Legazpi ha recibido diferentes doctorados 
Honoris Causa en los campos de la filosofía, teología, 
derecho, educación y humanidades. Es reconocido por 
su conocimiento en diversos campos. También ha 
colaborado con la Santa Sede en diferentes ocasiones y 
es actualmente miembro de varias congregaciones y 

comisiones. 

Nuestros mejores deseos para Monseñor Legazpi en esta nueva etapa de su vida religiosa.  

CALENDARIO DEL MAESTRO: 
Del 25 de Septiembre al 3 de octubre: Visita a Puerto Rico y Venezuela 

Del 7 al 28 de Octubre: Sínodo de los Obispos en Roma 

Del 30 octubre al 4 de noviembre: ncuentro de Hermanos Cooperadores en Lima, Perú 


